
昨天，上海今年上半年新兵
分别从铁路上海虹桥站、上海站、
上海松江站起运，奔赴各地军营。

近年来，本市征兵工作认真
履行“为党引才、为军选才、为战
储才、为国育才”的使命责任，拓
宽征集渠道，突出抓好大学毕业
生尤其是理工类专业大学毕业生
和高技能人才征集，依法精准高
效完成年度征兵任务。

据市政府征兵办介绍，今年
上半年所征新兵中各级各类毕业
生占比78.39%，其中大学毕业生

占比77%，均创本市历史新高。
新兵、上海交通大学2023级

学生李朕翰说，参军入伍的机会
来之不易，作为新时代的大学生，
愿以所学知识与青春践行“强国
有我，强军有我”的承诺。新泾镇
新兵金浩文的父亲说，作为一名
老兵，深知军人的责任和荣耀，从
儿子小时候就开始培养他的家国
情怀和尚武精神，今天看到他接
过这份使命，自豪又激动。图为
铁路上海站新兵出发场景

本报记者 张龙 解敏 摄影报道

上海新兵奔赴军营
大学毕业生占比77%创新高
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“上海视听”精品组团赴港推介，与香港影视产业同频共振

讲好“山河远阔、市井长巷”中国故事

本报讯 上海市市长龚正昨天
会见了美中贸易全国委员会会长谭
森及部分会员企业高管。
龚正说，当前，我们正按照习近平

主席和中央政府对上海发展的战略
定位，加快建成具有世界影响力的
社会主义现代化国际大都市。上海
是我国改革开放的前沿阵地和深度
链接全球的国际大都市，是世界观
察中国的重要窗口，我们将进一步
全面深化改革、扩大高水平对外开
放，着力推动高质量发展，这将为美
资企业提供更大舞台。美中贸易全
国委员会是中美交流合作的重要桥
梁，持续为推进两国建设性合作发
出强有力的声音。期待委员会积极
推动美资企业在沪投资兴业，实现
互利共赢发展。欢迎对上海多提宝

贵意见，助力上海打造市场化、法治
化、国际化的一流营商环境。同时，
热忱欢迎美中贸易全国委员会及会
员企业积极参与进博会，把更多新
产品、新技术、新服务带到上海、引
入中国。
谭森说，美中贸易全国委员会

成立50年来，始终倡导促进两国经
贸关系发展。美中两国作为全球最
大经济体，应该开展更紧密合作，这
已成为广大美国企业的共识。近年
来，上海营商环境持续优化，为美资
企业在沪发展提供了高效支持，委
员会会员企业不断扩大在沪投资，
推动高科技领域研发。展望未来，
委员会将一如既往促进两国企业到
对方投资并取得成功，希望与上海
深化合作，增进人员往来和交流。

推动美资企业在沪投资兴业
龚正会见美中贸易全国委员会会长谭森

本报讯 上海市市长龚正昨天
会见了日本三菱电机株式会社执
行总裁漆间启一行。
龚正说，当前，上海正加快建

成具有世界影响力的社会主义现
代化国际大都市，“五个中心”建设
取得一系列新成效，上海仍然是外
商最青睐的投资首选地之一、跨国
公司全球产业链供应链布局的首
选地之一。欢迎三菱电机积极参
加第八届进博会，持续加大在沪投
资力度，持续扎根上海、深耕中国、
服务全球，把更多高端功能、前沿
项目和优质资源放在上海，携手本
地企业与科研院所，共同推动产业
高端化、智能化、绿色化、融合化发
展。上海将一如既往地打造市场
化、法治化、国际化一流营商环境，

全力支持各类企业在沪实现更好
更大发展。
漆间启说，三菱电机1978年

进入中国市场，此后与上海电气成
立合资企业，取得快速发展。20
多年前，我们在沪设立三菱电机自
动化中国公司，取得巨大成功。随
着中国政府出台一系列促消费、扩
内需政策举措，更加坚定了我们在
华发展的信心。三菱电机将继续
深耕中国市场，通过上海这个国际
化大平台，构建从研发到生产销售
的本土化业务体系，为中国用户提
供更优产品和更好服务。
三菱电机株式会社是全球工

业领域的知名跨国企业，在世界
500强企业中位列416位，在沪设
立了6家公司。

欢迎持续加大在沪投资力度
龚正会见日本三菱电机执行总裁漆间启 近日，不少海外游
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本报讯（记者 杨洁）记者今天
从市公安交警部门获悉，经过一年
施工后，S20外环隧道将于3月22
日（周六）0时恢复通行。修缮后的
外环隧道内限高4.8米，限速60公
里/小时，双向共有三孔八车道，其
中中孔为潮汐可变车道。
届时，相关道路将恢复施工前

的管理措施：
1.长江路隧道恢复全天禁止大

型号牌货运车通行。
2.恢复G1503郊环收费措施。

3月22日1时起，G1503郊环（江杨
北路收费站—凌海路收费站）双向
对所有车辆恢复收费通行；G1503
郊环（G1503沪太公路收费站—

G1503凌海路收费站、G1503沪崇
收费站—G1503凌海站收费站）对
安装ETC的双向集卡车辆（J1、J2）
恢复收费通行。

3.恢复部分匝道通行措施。
S20外环同济立交北向东、东向北
匝道，外环主线泰和路上下匝道恢
复通行。

同时，部分管理措施有所调整：
1.S20外环隧道内限速调整，由

大修前限速50公里/小时调整为60
公里/小时。

2.宝山区吴淞大桥禁止载重质
量≧8吨货运车限时通行措施调整，
由大修前7:00—9:00、16:00—19:00
调整为7:00—9:00、16:30—18:30。

交警提示：隧道内设置了相应
的客货分道及可变车道，请驾驶员
控制车速，按车道谨慎驾驶。

S20外环隧道将于本周六零时恢复通行

由上海市文化和旅游局、上海
市广播电视局主办，上海市广播影
视制作业行业协会承办的2025香
港国际影视展“上海视听”精品推介
会，昨天在香港国际会展中心举
行。推介会以“沪港合作”“璀璨文
明”“聚焦上海”三大篇章，集中推介
了《新闻女王2》《大生意人》《有喜
的日子》等备受香港和内地观众期
待的影视新作品，以及上海电视节
等“上海视听”的知名平台。推介会
上，沪港两地再签影视合作备忘
录。“上海视听”精品组团出海，在用
好香港国际影视展这个知名国际平
台的同时，与香港影视产业同频共
振，以期共同提升优质华语视听内
容辐射力，在国际上讲好“山河远
阔、市井长巷”的中国故事。

香港国际影视展是全球举足轻
重的影视交易市场之一，也是亚洲
最具影响力的影视界盛事。继去年
上海影视界首次大规模、全方位、高
质量地深度参与后，今年，包括腾
讯、爱奇艺、哔哩哔哩等上海影视头
部企业以及上海电视台、上海电视
节等平台机构，再度组成上海联合
展台参展。今年的联合展台面积比
去年大了一倍。上海联合展台继续
举办了“上海视听”精品推介会，包
括坏猴子影业《黑雨1894》、海棠果
影业《大生意人》、耀客文化《楚乔
传：冰湖重生》《不眠日》、腾讯企鹅
&歆光影业《江湖夜雨十年灯》、西
嘻影业《骄阳似我》《六姊妹》《似锦》
等作品，分为三大篇章先后登台向
全球推介。这些作品植根于中国传

统文化，题材纵览古今、包罗万象，
将沪港两地的文化渊源、上海城市
的独特魅力、古风盎然的传统文化
融入其中。
据上海市文化和旅游局、上海市

广播电视局副局长，一级巡视员罗
毅介绍，去年有30余部“上海视听”
精品通过参加香港国际影视展，在
港达成国际合作或版权交易意向，
交易金额超过400万美元，意向交易
金额近550万美元，近20部视听作
品参展后在东南亚、北美、西亚、欧
洲及港澳台地区主流平台播出。
电影《哪吒2》陆续在海外开画

后，已经拿下超过151亿元的总票
房，跻身全球影史票房榜前五。这
部作品在香港的票房突破了4000
万元，成为有史以来香港市场票房

最高的内地电影。上海红鲤文化传
播有限公司是《哪吒2》背后的138
家动漫和特效制作公司之一，参与
了全片约四分之一内容的制作。该
公司的执行制片人于志新特别受邀
参加香港国际影视展，在与业界分
享AI制作特效经验的同时，通过这
个平台接洽更多合作机会。

在沪港合作不断深入的当下，
影视行业已是“你中有我，我中有
你”——当天的推介会上，香港影视
IP的“反向推介”也颇为精彩，即将
开拍的新剧《新闻女王2》的香港主
创团队来到现场，介绍了新剧的剧
情看点和饰演角色。如此重视“上
海视听”这一渠道，是因为沪港两地
影视界已经在播映渠道、题材策划、
团队融合、资源互鉴等各方面开展

了深入合作，越来越多的港片也通
过上海与内地观众见面。近年来，
成功破圈的案例不少，从去年的《繁
花》，到今天的《新闻女王2》《黑雨
1894》等项目的深度协作，两地影视
人正以创新为笔，书写中国影视业
的崭新篇章。
推介会一开场，举行了上海市

广播影视制作业行业协会与香港
电影制作行政人员协会的签约仪
式。双方将在影视项目协助拍摄
方面建立紧密合作，促进沪港两地
影视机构间联合拍摄、合作拍摄项
目，还将共同设立“青年影视联合
育才计划”，挖掘与推荐优秀青年
影视人才，定期举办沪港影视文化
交流活动。

本报记者 孙佳音
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